
書面質詢
施家倫議員

就澳門會展產業發展問題提出書面質詢

　　隨著去年年底本澳六大博企公佈未來十年發展計劃，當中不少都涉
及會展項目，包括：增加會展場地、打造全球領先會展設施、引入各類
會展活動等等，為本澳會展產業發展帶來曙光。
　　事實上，會展商貿作為特區政府重要的發展產業之一，今年《施政
報告》就提出要以“1+4”適度多元發展策略，逐步提升四大產業的比重，
增強經濟的發展動能和綜合競爭力。
　　在會展商貿部分，特區政府今年提出要藉“產業+會展”聯動多方機構
引進專業會展活動。包括：將會加大專業會展服務和專業會展項目的引
導力度，並會以澳門重點經貿展會為載體，着力引入有新產品和新研究
項目發佈需求的企業和機構，組織投融資機構與大健康、現代金融、高
新技術、會展商貿等企業以及澳門中小企進行專題配對洽談，進一步回
應業界的合作訴求。
　　同時，過往受限於疫情因素，政府只能面向本澳以及內地市場進
行“以展招商”，但隨著現時防疫措施的優化開放，業界都期望政府要發
揮會展業的乘數和輻射效應，加大宣傳吸客，助力本澳經濟復甦，促進
多元產業發展。

　　為此，本人提出以下質詢：
　　一、由於會展業具有強大的產業帶動力效應，我們不難看見國內、
國外的會展城市，當地政府對會展產業的健康發展皆肩負著義不容辭的
責任。澳門特區政府在會展產業方面提出今年要藉“產業+會展”的形式，
加大高等院校、行業商協會、綜合旅遊休閒企業等合作，以舉辦各類專
業化、具影響力的會展項目，對此，政府在這當中有何具體政策推出，
又會如何協助會展業界推動這些專業會展項目落地？
　　二、政府曾表示今年會加大“以展招商”，並訂立不低於去年的目標，
再加上，防疫措施的優化開放，政府除持續與內地開展招商活動外，在
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面向葡語國家和東盟兩個板塊方面，會開展哪些“以展招商”活動，同時，
在面對有關預算沒有額外增加的情況下，政府會如何發揮會展業的乘數
和輻射效應，以達到“以展招商”的成效？

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

           第 2 頁  共 2 頁

http://www.tcpdf.org

		2023-01-06T14:40:39+0800
	Ka Lon SI




